

# Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lutte contre l'insalubrité/En prélude au passage de la Tropicale Amissa Bongo...

## La ville de Lambaréné fait sa toilette

Esaië NDILOROU

Lambaréné/Gabon

*La nouvelle initiative de la ministre Madeleine Berre, en sa qualité de native de la contrée, n'est en réalité que le prolongement d'une série d'actes déjà posés au profit de cette commune et de ses habitants.*

**RESSORTISSANTE** de Lambaréné, la ministre Madeleine Berre s'attelle à faire en sorte que cette ville soit propre et nickel, avant le passage des cyclistes de la Tropicale Amissa Bongo. En effet, en vue d'une plus grande efficacité de la société Gabon propre service (GPS), chargée de la propreté de la ville, elle vient de lui octroyer quelques moyens logistiques. A l'approche du passage de la petite reine dans cette commune, le membre du gouvernement a jugé urgent que soient évacuées les ordures qui s'amoncellent dans les quartiers, pour permettre une bonne fête du cyclisme dans sa ville. De même, des tronçonneuses ont été mises à contribution pour débarasser les deux arrondissements de la verdure qui y dicte sa loi en cette saison pluvieuse. Non pas que GPS, déjà



Photo : Esaië NDILOROU

Ramassage et chargement des ordures dans un camion au quartier "Carrière"...



Photo : Esaië NDILOROU

... avant leur évacuation à la décharge publique.

présente sur le terrain, manque d'expertise ou d'assurance dans ce domaine, mais le geste de Madeleine Berre doit simplement être perçu comme un appui supplémentaire à l'action de salubrité publique dans la ville du Grand Blanc. Cette opération, dirigée et supervisée par le quatrième adjoint au maire central, Jonas Kombila, se fait sous la conduite technique du représentant provincial de Gabon propre service, Cyrille Koumangoye. Ce dernier a souligné: « depuis que je travaille ici comme responsable de la province du Moyen-Ogooué, au compte de ma société, Gabon propre service, je suis confronté à un certain nombre de difficultés d'ordre matériel et



Photo : Esaië NDILOROU

Un agent municipal nettoyant les abords d'une rue secondaire.

personnel, mais aussi à l'incivisme des populations. Je viens d'être interpellé par le gouverneur, M. Michel Ngueba Koumba sur les tas d'immondices dans la commune. Nous nous sommes mis immédiatement au

travail sur le terrain, mais ce n'était pas vraiment ça. Mais dès que Mme Madeleine Berre nous a appuyés sur le plan logistique, ça roule. J'arrive à transporter entre 400 et 500 tonnes de déchets par jour hors de la

ville, vers la décharge publique de Zéla Bola, située à quelques kilomètres de là ». La mairie centrale a, de son côté, déployé tout le personnel de la voirie sur le terrain. Histoire de faire en sorte que la com-

mune de Lambaréné, traversée par la Nationale 1, soit fin prête le jour "j" pour accueillir à leur passage cyclistes, organisateurs, encadreurs et autres officiels de la 13e édition de la Tropicale Amissa Bongo. Pour de nombreux Lambarénéens, l'initiative de Mme Berre, qui s'inscrit du reste dans le cadre de l'engagement pour la Journée citoyenne initiée par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, est une bonne chose. Elle interpelle l'ensemble de la collectivité, les acteurs politiques et les citoyens. D'autant que la problématique de l'insalubrité et les conséquences qui en découlent n'ont ni coloration politique, ni cibles privilégiés.

### ... et éducation

## De nouveaux tables-bancs pour le bassin pédagogique

EN

Lambaréné/Gabon

Le ministre délégué auprès du ministre de l'Education nationale, Joseph Moundziegou, vient de séjourner à Lambaréné où il a effectué la livraison officielle d'un premier lot de 1107 tables-bancs, sur les 1500 attendus pour équiper les établissements primaires et secondaires du bassin pédagogique du Moyen-Ogooué. C'est la cour de l'école publique Jacqueline Rawiri, située au quartier Isaac, dans le deuxième arrondissement de la commune, qui a servi de cadre à la cérémonie à laquelle prenaient part, outre le gouverneur de province, Michel Ngueba Koumba, le maire, Roger-Valère Ayimambenwé, la directrice d'Académie provinciale (DAP), Martine Gisèle Aworé Koussou, le directeur de ladite école, Armel Ibinga Mickala et quelques élèves. Occasion pour le maire de dire tout le bien qu'il pense



Photo : Esaië NDILOROU

Geste symbolique de remise du mobilier scolaire aux autorités administratives et académiques.

des plus hautes autorités du pays, en tête desquelles le président Ali Bongo Ondimba, qui permet que les jeunes Gabonais apprennent dans des conditions acceptables. Il a salué le pragmatisme dont les autorités du ministère font montre dans les résolutions progressives des difficultés qui minent le secteur éducation, sur instructions présidentielles. « Monsieur le ministre, par votre arrivée et présence effective et personnelle dans nos murs, vous marquez ainsi votre attachement et

l'importance que vous accordez à la concrétisation de l'amélioration des conditions de travail dans le secteur de l'éducation. Secteur qui demeure (...) la plaque incontournable de l'avenir de nos enfants, et de surcroît de notre pays », a dit M. Ayimambenwé. Souhaitant que de telles "actions de bienfaisance et de responsabilité gouvernementale et administrative se pérennisent dans notre commune, au sein de nos établissements scolaires. » Sibelle Ursulle Nzoghé, élève de cinquième année,



Photo : Esaië NDILOROU

Une vue des élèves bénéficiaires des tables-bancs.

a remercié à son tour le membre du gouvernement au nom des apprenants. « C'est pour nous un immense honneur et une joie inconditionnelle de vous recevoir dans la province du Moyen-Ogooué en général et à l'école publique Jacqueline Rawiri en particulier, en ce jour solennel de remise officielle des tables-bancs. Aussi, la remise de ces tables-bancs arrive comme une bouée de sauvetage en ce sens qu'elle permettra de décongestionner les salles de classes avec

ment optimal lors des évaluations », a dit la jeune fille. Prenant la parole pour la circonstance, le ministre délégué à l'Education nationale a indiqué que la formation de la jeunesse est au cœur de la politique du président de la République, Ali Bongo Ondimba. Il a de ce fait invité les enfants à prendre leurs études au sérieux, car ils sont le Gabon de demain. Joseph Moundziegou a aussi saisi cette opportunité pour présenter sa profonde gratitude au chef de l'Etat, qui ne mé-

nage aucun effort pour mettre à l'aise et dans des conditions idoines les apprenants dans le secteur éducatif. « Je voudrais indiquer que le secteur éducatif demeure la plaque inévitable de la génération de nos enfants. Donc nous voulons rester dans le canevas du chef de l'Etat qui prône la paix, le développement et le partage », précisera-t-il. Non sans revenir sur les actions posées en faveur des apprenants dans cette province centrale du Gabon par ses prédécesseurs ministres de la République. Pour lui, ces 1107 tables-bancs constituent la première tranche de 1500 retenue, en plus de ceux déjà livrés par ses devanciers au sein de l'Exécutif. Le geste symbolique de remise d'un échantillon du mobilier au gouverneur Michel Ngueba Koumba, sous le regard attentif de la DAP et ses proches collaborateurs, a constitué la dernière étape précédant la visite de deux lycées et sept écoles publiques primaires du chef-lieu du Moyen-Ogooué.